

みんなで考える地域づくり！

# 境の明神地域づくり懇談会ニュース

ニュース第4号  
平成28年9月発行

## ★境の明神地域づくり懇談会を開催しました（平成28年8月28日）

境の明神と地域の活性化に向けて、昨年度3回開催してきた懇談会ですが、「**あらためて境の明神を知り、取組みに活かしていこう！**」というテーマで、第4回目を開催しました。本ニュースでは、懇談会の様子をご紹介します！

### 境の明神の歴史勉強会を行いました！

- ★目的：今後、境の明神を活かしていくには、まず地元で歴史について知識を深めていく必要があります。
- ◆白河市文化財課より、境の明神の歴史についてお話を伺いました。
- ◆昔の文献や絵図などから、神社の成り立ちや、かつての神社周辺の様子を確認してきました。
- ◆諸説ある歴史について、整理することができました。



勉強会の様子



現地調査の様子

### 実際に、神社を歩いてみました！

- ★目的：句碑や灯籠に書かれている内容、史跡の状態を確認します。
- ◆境内のマップを参考に、句碑や灯籠の内容・建立年について、現地で実物を見ながら確認しました。
- ◆灯籠は、藩主や商人の寄進によって、建てられたことが分かりました。
- ◆松尾芭蕉の句が刻まれた句碑など、貴重な歴史的資源が存在することが改めて確認できました。

### 今年度の取組みについて話し合いました！

- ★目的：次回の懇談会から進めていく取組みについて、具体的な内容を話し合います。
- ◆「安全な歩行空間の確保」や「句碑に着目して取り組んでいきたい」という意見が多く挙げられました。次回懇談会では、句の内容の案内や、石碑の保全について活動を進めることになりました！
- ◆また、この懇談会を継続し、地元・市・町・両県で協力して地域づくりを考えていきたいという声も挙げられました。今後も、福島県白坂地区・栃木県寄居地区で連携を深めながら、境の明神を盛り上げよう！という想いを再確認した会となりました。



意見交換会の様子

★次回懇談会について、日程が決まりましたら、お知らせします。  
たくさんのご参加をお待ちしております。

【このニュースに関するお問い合わせはこちらへお願いします】  
福島県県南建設事務所 企画管理部 企画調査課（TEL：0248-23-1617）